

Aux origines de la naissance du nouveau SNES



1936-1937

Un vieux projet

1936-1937 : à l'époque du Front populaire des militants du personnel de l'enseignement technique (SPET), de l'enseignement primaire supérieur (SNEPS), de l'enseignement secondaire (SNES) appellent à constituer un seul grand syndicat du second degré dans la FGE-CGT.

1945-1947 : à la Libération prend corps une Union des syndicats du Second degré dans la FEN affiliée à la CGT.

1948-1949 : le SNES, le SNCM, le SNET et la FEN choisissent l'autonomie qui admet la double affiliation individuelle à la FEN-CGT ou à la FEN-FO. Seule l'union SNES-SNCM se réalise en 1949.

1949-1959 : le nouveau système de la FEN dominée par le SNI, reconnaissant les tendances et instituant l'homogénéité des exécutifs bloque le processus d'unification entre le SNES et le SNET, d'autant que les deux syndicats n'ont pas exactement les mêmes positions en matière de réforme du système éducatif.

